

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzanao, número 42.  
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Cerrillo, número 28.

Número suelto 5 céntimos

# El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

	Plas. Cts.
En Salamanca . . . . .	1'25
Fuera de idem . . . . .	1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

EPOCA 2ª

Domingo 3 de Mayo de 1891

Año VII—Nº 1390

Clinica especial de enfermedades de los ojos  
**D. Cayo Alvarado**  
Profesor libre de Oftalmología  
Médico Oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca.  
Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.

Vacuna pura y reciente del centro de vacunación de Burgos.—Farmacia de Heredia, Rúa 45.

Aviso al público Administración de camiónes a la estación y a domicilio, de Juan Velasco. Calle de Zamora, antiguo local de la redacción del Fomento.

Aprovecharse de esta ganga. Una casa que consta de planta baja, con tienda y trastienda y varias habitaciones en la misma, con pozo, excusado y dos patios, piso principal, segundo, tercero y desbanes, y renta anualmente 6 000 reales, siendo su valor 6 000 duros, SE VENDE CASI DE BALDE, en 4 000 duros al contado ó a plazos. Informarán en la imprenta de este periódico.

## El impuesto de consumos en esta ciudad

Si todas las cargas públicas que sobre los españoles pesan son onerosas por constituir otros tantos sacrificios, muchas veces insoportables, ninguna tan odiosa ni tan generalmente calificada de injusta como aquella que más directamente afecta a todos los pueblos y a todos los individuos, elevando considerablemente el precio de las especies alimenticias.

La exacción de este impuesto ha dado origen en multitud de ocasiones y en diferentes épocas a inesperados motines y a sangrientas escenas entrando también por mucho en el desenvolvimiento de revoluciones políticas.

No obstante lo cual, y a pesar de las frecuentes tentativas para sustituir esta contribución por otra cualquiera capaz de análogos rendimientos, no se ha llegado todavía a resolver el problema, y lo que es más desconsolador, apenas existen esperanzas de lograr en el porvenir la anhelada solución.

Si de los intereses del Tesoro público se tratara únicamente, a buen seguro que la política, víctima con frecuencia de los sucesos nacidos al calor de la indignación popular surgida por tal motivo, hubiera ya logrado vencer semejante obstáculo.

Pero como el arbitrio en cuestión favorece también los intereses de los municipios, proporcionándoles la mayor suma de los recursos utilizados para cubrir sus múltiples atenciones, de aquí la imposibilidad en que se

han visto al intentar su desaparición.

Pero no puede olvidarse que es para los municipios sinó única, la más indispensable fuente de recursos, porque sin ella no podrían seguramente cubrir las múltiples atenciones que le están confiadas.

Ahora bien, si para que los impuestos de cualquier orden se hagan tolerables, es preciso dar pública satisfacción de que respondan a una necesidad social y de que son invertidos sus productos en el bien general á que se destinan, ¿qué mucho que el de consumos se presente odioso, si aparte de la irritante falta de equidad en él supuesta, viene siendo causa de inmoralidades sin cuento, de estafas sin número y de otros vicios que convierten su administración en espantoso caos?

Notorios son en verdad los escándalos á que tal desbarajuste da ocasión en todas las poblaciones, incluso la capital de España, teatro recientemente de las mayores enormidades respecto al asunto que nos ocupa.

Mas dejemos estas digresiones innecesarias por el carácter de la verdad que encierran, y fijémonos en lo que más especialmente nos atañe, en lo que se refiere á nuestra capital, por ser esto lo que hoy nos proponemos.

¿A dónde va á parar el dinero que en Salamanca se recauda por razón de consumo?

¿Qué inversión se dá á las cuantiosas sumas arbitradas por tal medio? Suponiendo que la importancia del matute sea tan grande como aseguran personas que parecen enteradas de estas cosas, ¿qué clase de reformas se han puesto en práctica ó se proyectan para encauzar la administración de esta importante contribución?

Satisfacer tales preguntas y con ello el legítimo deseo unánime y públicamente expresado, he aquí nuestro deseo al trazar estas líneas.

Lo primero que al efecto nos conviene hacer constar, es el importe de las cantidades obtenidas en un año; (tomaremos por base el último). Después consignaremos la cuota que el Estado percibe por virtud del encabezamiento estipulado juntamente con el total de gastos tanto de administración como de vigilancia, fijando muy especialmente la atención en la reforma propuesta por la comisión de Hacienda, reforma que desde luego y previo detenido examen que he-

mos practicado, consideramos infuerosa y por lo mismo perjudicial á los intereses municipales.

Pero como para desenvolver nuestro pensamiento necesitamos más espacio del que hoy nos consienten los asuntos diferentes que hemos de tratar; nos abstendremos de continuar esta tarea, ofreciendo hacerlo mañana.

## DOMINGUEOS

Pues señor; pasó el primero de Mayo, esa fecha terrible para los burgueses, que dicen los socialistas y los anarquistas y demás cohortes de este género, y... nada. Aquí somos todos muy pacíficos y todavía no hay uno á quien se le haya ocurrido una idea parecida á las de los valencianos, quienes figurándose que la carne de guardia civil es idéntica á la de toro, despues de un día de *fiesta nacional*, anunciaban la venta de aquella á dos reales el kilo. ¡Son el mismísimo demonio estos obreros valencianos!

Nosotros, gracias á la Divina Providencia, vivimos en el mejor de los mejores mundos posibles, que dijo no sé quien, pero que lo dijo, y á lo que yo añado: «y un tanto aburridito», porque la verdad es que no se pasa muy bien que digamos.

Tal vez sea propio de nuestro carácter y de nuestra falta de habilidad para procurarnos distracciones: quizás y sin quizás influya muchas veces el temor de vernos chasqueados, como les sucedió hace pocos días á dos amigos míos, pero el caso es que estamos necesitados de algo que no sea lo ordinario y vulgarote para salir de esta situación anómala.

Y á propósito; voy á contar á ustedes lo que sucedió á mis susodichos amigos, porque al par que yo me recreo recordándolo procuraré solazarles (á ustedes, no á mis amigos) y me consideraré sobradamente satisfecho si logro distraerlos un momento siquiera con mi relato, que es verídico de toda verdad.

Es el caso que mis dos personajes, jóvenes ellos y con circunstancias, tramaron un plan tan acabado y lo tenían todo tan preparadito, que no podía menos de dar el resultado apetecido: procuraban divertirse alegre y honestamente, y al efecto los preparativos honraban el exquisito cuidado y el delicado gusto que les había presidido. No había más que pedir, y los hombres estaban henchidos de gozo al contemplar aquella obra producto de su inventiva fecunda.

Nada faltaba allí. La estancia era digna de las personas que habían de ocuparla, dos morenas preciosísimas capaces de fundir con el fuego de sus rasgados ojos los más rígidos y mármoreos corazones.

Llegó la hora esperada con ansia

y puntualmente se presentaron ambas parejas en aquel nido de amor, verdaderamente idílico, en que se habían de desarrollar escenas tiernas y delicadas, que dejarían atrás las de Julieta y Romeo; aunque un tanto modernizadas y con el barniz propio de la época.

Y como ciertamente, los estómagos vacíos estan para pocas bromas y un alma desfallecida es un buque sin lastre, decidieron tomar un *piscolabis*, antes de decirse en confianza esas lindezas cursis y manoseadas de «cuanto te amo» y «yo también», y otras por el estilo.

Pero la mala sombra hizo que, cuando devoraban en silencio unas chuletas, se presentaran las respectivas mamás de las chicas, que con mucha cortesía y fina galantería, se dirigieron á los dos caballeros, para saludarles.

—¿Cómo vá, doña Robustiana?  
—Muy bien, señor de Malvabisco. Así me gusta á mi la gente, que tenga humor y que disfrute. Ahora que pueden ustedes es aprovecharse.

—¡Ola, doña Agustina! Y ¿el señor de Zaragatona?

—Tan bueno, gracias. En casa quedó cosiéndome las zapatillas.

—Vaya, vaya, siéntense ustedes y tomen algo. Basta ya de cumplidos.

—¡Qué galantes son estos chicos! Por supuesto, que á mi me gustan así los hombres: *de rompe y rasga* y no esos *misigatos* que parece que no han roto un plato en su vida. Mira usted, es lo que me decía mi madre, «del buey manso librete Dios. ....»

—Doña Robustiana, tome usted una chuletita. Están muy buenas.

—Ya se vé que sí, aunque me parece que estan un poco pasadas.

Pero niñas, no os avergonceis. ¡Si me hubierais conocido á mí de joven! Yo era un diablillo, don Paquito. Mire usted: un día (recuerdo que era en la primavera) estré yo en la despensa de mi casa y creyendo que era zarzaparrilla, me bebí una botella de la Reina de las tintas.

¡Si viera usted qué mala estuve!

—¡Ojalá hubieras reventado entonces! —dijo para sus adentros el bueno de Paquito.

Ello fué que las dos señoras hicieron los honores á su estómago, de una manera tan cumplida como si en su vida se hubieran visto en otra.

Las niñas entre tanto mascullaban silenciosamente y entre bocado y bocado dirigían miradas incendiarias á los chicos, que allá en su interior sentían rugir una tempestad de desesperación y rabia, que no estalló, gracias á su prudencia.

Aquel cuadro, que antes rebosaba alegría por todos sus contornos, se había tornado sombrío por la presencia inesperada de las mamás. Estas, sin embargo, querian darle animación con sus charlas insustanciales y para ello contaron una porción de historietas rancias y sin interés, que contribuían á la desesperación de los novios de sus hijas.



ellos que se habían descabezado para procurarse un rato de distracción, verse burlados de esta modol Y... no había remedio. No podían poner en juego ningún recurso para evitar la presencia de aquellos inoportunos personajes.

—¡Ay! No sé como una vive en el mundo— decía doña Robustiana —Estas hijas la consumen a una. ¡Lo que yo habré pasado con mi Pepa! De pequeña tuvo el sarampión y gracias a un remedio que me dió un carpintero, que era primo de un sargento que estuvo en la guerra de Africa, pudimos salvarla. Después tuvo escarlatina y bien creí que se me moría. Pero ya la vén ustedes.

—Pues se conoce poco.

—¿El qué?

—Que haya usted pasado malos ratos.

—¡Ay hijo! Porque mi marido era el que se cuidaba de velar a la niña y darla a la hora los cocimientos. Era tan bueno que no quería que pasara yo malas noche. ¡Pobrecito!

—¡Mamá! No digas esas cosas.

—Cállate tonta. De algo se ha de hablar.

Y por este patrón eran cortados todos los diálogos que se entablaron aquella noche.

Las únicas que estaban en su centro eran las mamás y como los demás estaban *descentrados*, comenzaron a dar muestras de impaciencia grande, que fueron causa de que doña Robustiana tomara la palabra para aconsejar a unos y a otros que convenía disolver la reunión como efectivamente se hizo.

Lo peor del caso fué que la cuenta resultó excesiva y si a esto se añade la averiguación hecha después, de que la cena había sido convenio de las mamás y de las niñas, para comer y divertirse a costa de los dos prógimos, se deducirá como consecuencia final, si bien triste y dolorosa, que hicieron una verdadera *primada*.

Calculen ustedes, si yo, que acostumbro a escarmentar en cabeza agena, teniendo tan reciente este sucedido voy a procurarme distracciones de esta índole.

¡Ni que me aspen! Para *primos* me bastan y me sobran con los de mi familia y solo pido que estos no quieran estrecharse a mí con otros vínculos que los naturales.

TABUAIST.

### Cultos

**Santos para mañana.**—Santos Ciriaco y Silvano, obispos, y santa Mónica, viuda.

**Sancti-Spiritus.**—Sigue la novena anunciada.

**Clerencia.**—Continúan las Flores a María.

**San Martín.**—Misa de rogativas solemnes a las nueve.

**Cuarto menguante el 1. Luna nueva el 8.**

**Sale el sol 4 h. 54.—Pónese 7 h. 0. 1589.**—Bloqueo de la Coruña por la escuadra de F. Drake.

### Casa de socorro

**Médico de guardia para mañana**—Don Guillermo Hernández.

### Tribunales

**Señalamiento.**—Mañana se verá en juicio oral y público en la Audiencia de esta capital, la causa instruida en el Juzgado de Salamanca, contra

Angela Sánchez Iglesias, por el supuesto delito de hurto frustrado.

Es ponente, el señor Heras; fiscal, el señor Becerra; abogado, el señor Orea (D. R.) y procurador, el señor Hernández.

## ESTUDIO DEL NATURAL

### Espejismos

María Victoria después que leyó la carta de Enrique, recostó sobre su preciosa mano la linda cabecita rubia que remataba soberbiamente aquel cuerpo escultural; envidia de muchas amigas suyas. Y después... después entornó sus grandes ojos azules y a sus labios asomó, formando orla a una boca encantadora, una sonrisa extraña, mezcla de alegría y tristeza. Se puso a pensar... ¿en qué? ni ella misma lo sabía.

Así permaneció largo espacio de tiempo. Y cuando ya había dado a la idea que la dominaba mil y mil vueltas, entonces, abrió un elegante *secretor*, que había en su gabinete, y de él sacó un pliego de papel perfumado. Tomó la pluma y se dispuso a escribir. ¿Qué le diría?

A María Victoria no le importaba gran cosa, decirle que... bueno; porque, aunque ella sintiera grandes ambiciones en cuestión de amores, válida, claro está, de su hermosura y de su posición (cosas estas de que se hallaba poseída, a pesar de no tener más que diez y siete años) no dejaba de comprender que Enrique era un muchacho muy a propósito para hacer un ensayo en materia de amor. ¿Qué podía perder? nada.

El día que se causara del amor de Enrique, pues con decirle «hemos concluido quedaba en absoluta libertad para obrar a su antojo. ¿Que la llamarían coqueta? Bueno.

Eso lo llaman a las mujeres hermosas. Es una frase inventada por el despecho de los hombres.

Decididamente contestaría a Enrique y le diría que sí. Al menos ya podría decir a sus amigas «tengo novio». Y esto solo satisfacción en alto grado el amor propio de María Victoria.

Dejó correr la pluma por el satinado papel y un instante después, cuando llegaba precisamente al punto esencial de la epístola, llamaron suavemente a la puerta del gabinete. Antes que tuviera tiempo de contestar, se abrió aquella y en la portada apareció la gentil figura de su amiga del alma, Nina, como ella la llamaba cariñosamente.

María Victoria pretendió esconder el papel, pero Nina se adelantó y todo fué inútil.

—¿Qué es ésto, María? ¿amoríos? la preguntó con cariñosa reconvencción.

—¡Oh Nina! estoy loca; contestaba a una carta que me ha escrito Enrique Adrián; ya le conoces; ¡qué guapo es! ¿verdad? pero le contesto no enamorada ni mucho menos; no me reproches por eso; le contesto, por... vé ahí, por tener novio, pero dispuesta a dejarlo... cuando bien me parezca.

—¡Já, já, já; ¡pobre María! exclamó Nina, cuando aquella hubo terminado.

—¿Te ríes?

—No me hé de reír, mujer de Dios; solo a tí, te se ocurre pensar de ese modo. ¿Te figuras que eso que haces ahora, no es más que una satisfacción pueril a tu amor propio?

—¿Que niña eres!

—¿Por qué no has de creerme, cuando te aseguro que no estoy enamorada ni mucho menos de Enrique?

—¿Que no estas enamorada... bueno, bueno; ¿quieres que me convierta en profeta?

—Sí.

—Pues escúchame. Mira; cuando yo le dije a Pepe (ya sabes, mi novio), que «bueno», no sentía por él ni la más leve sombra de cariño. Al menos eso me figuraba. Después... después, no podía acostumbrarme sin verle diariamente, sin hablar con él, sin escuchar su voz tan dulce para mí, sin oír llamarme, con aquellos arranques viriles que tenía «mi vida» y otras frases parecidas.

Un día se me antojó probar hasta donde llegaba mi *simpatía* hacia Pepe. Y me mostré desleñosa con él; y él me pagó con cariño; y yo le devolví el desdén y él me devolvió el cariño.

Pero llegó un tiempo en que cansado de tanto desdén, me mostró su indiferencia. Y entonces, cuando vi que ya no lo veía a mis pies, como antes rendido, enamorado y loco de amor... entonces se levantó en mí pecho algo así, como volcánico fuego que engendró, en mi desdén su desdén. Y le amé mucho, mucho, como le amo ahora, ó tal vez más....

Ya lo sabes, María Victoria, dentro de poco seré su esposa.

Esta historia aplícala a tí, con puntos y comas. Estoy segura que ha de pasarte lo mismo, si a Enrique le dices que «bueno».

María Victoria, le ha dicho a Enrique a pesar de las advertencias de Nina, que le ama.

Ayer recibí una carta en que me invitan a la boda de María Victoria con Enrique Adrián.

¡Ah! y me aseguran que ella le adora con locura.

CROTONTILO.

## QUISICOSAS

—Se cayeron en un pozo

doña Juana y don Melquiades.

—¿Y qué hicieron en el agua?

—¿Qué habían de hacer? Mojarse.

\*

\*

Cuarenta aspirantes a la concejalia, se disputan las trece plazas vacantes en el mismísimo municipio de la municipalidad municipal del concejo de nuestra concejalia.

Cuarenta candidatos para trece vacantes, significan trece satisfacciones y veintisiete decepciones.

Gastar en candidaturas

y sufrir una derrota,

¡qué motivo tan hermoso

para hacer las quisicosas!

\*

\*

Cuatro cuartos me debe

la buñolera,

y si no me los paga.....

que me los deba.

\*

\*

Generoso que soy, *velay* lo digo,

si quiere algún amigo

regalarme siquiera mil reales,

le doy yo veinte duros en billetes.

Y si es un enemigo

le hago el mismo contrato que al amigo.

### Variedades

Quiero morir....

*Vorrei morire.*

Quiero morir cuando tus ojos presten

a los míos la luz de tu mirada;

cuando tu sentimiento fervoroso

llegue a mi pecho convertido en lágrimas.

Quiero morir, de tus piadosos labios escuchando dulcísimas plegarias, que así mujer, al terminar mi vida verá la gloria que soñó mi alma.

Morir lejos de tí, quizá olvidado sin tener de tu amor ni una esperanza, ¡qué horrible debe ser! quizá el infierno sea el triste destino que me aguarda.

Quiero morir, mirándome en tus ojos, quiero morir, oyendo tus plegarias, que así mujer, al terminar mi vida verá la gloria que soñó mi alma.

FOTÓFILO.

## Diario local y provincial

La entrada en los almacenes generales de Castilla, ha sido de 800 fanegas de trigo, pagándose de 43 1/4 a 43 1/2 reales una.

En el Canal ha sido de 700 fanegas de trigo a 43.

Hemos recibido el primer número del periódico *La Libertad*, diario político y literario, que anteayer vio la luz en Salamanca.

Dirige esta publicación, como previamente hemos dicho, don Enrique Soms y Castelin, catedrático de esta Universidad, figurando también en concepto de colaboradores, don Gerónimo Vida, don Lorenzo Benito y don Pedro García Dorado Montero, sus compañeros en el Claustro universitario, así como también los señores don Félix de la Torre y don Manuel Castillo.

La administración está a cargo de este último.

Dejamos desde luego establecido el cambio con el nuevo colega local.

Ha sido nombrado suplente para la cátedra de Religión y Moral de la Escuela Normal de Maestros de Zamora que desempeñaba don Juan Durán y Avalet, el presbítero don Marcelino Notario.

Por la junta provincial de instrucción pública, ha sido nombrado para formar tribunal en los ejercicios de oposición a escuelas, el inspector de Avila.

Hemos oído decir, a pesar de las obras de fabrica ejecutadas, que se gestiona del ministerio de Fomento la conveniencia de dejar para el servicio común de las compañías trasversal y portuguesa el puente de hierro de la *Salud*, construido por la última.

Con dicho motivo, parece que se pedirán informes acerca de la concesión a la Diputación provincial y al excelentísimo Ayuntamiento de Salamanca.

Es de suponer que este importantísimo asunto no tendrá relación alguna con el interés que parecen demostrar varios aspirantes a concejales y su deseo de ocupar un puesto en los escaños de nuestro municipio.

Tenemos noticia de que don Ramón Sánchez Manzano, presentado por el partido conservador para las próximas elecciones de concejales, ha retirado su candidatura.

En breve comenzarán los trabajos de replanteo de la carretera de Peñaranda a la Maya por Alba de Tormes.

Hoy a las ocho de la mañana, se han reunido en el salón de actos del Ayuntamiento, los individuos que



componen la junta municipal del ensayo, para nombrar los interventores de mesas que han de actuar en las próximas elecciones de concejales.

Ha fallecido en Vitigudino la señora doña Ana Sánchez Carpio. Enviamos á la familia de la finada nuestro más sentido pésame.

Por la guardia civil de Peñaranda, ha sido denunciado ante el juzgado un vecino de aquella villa como presunto autor de hurto de dos carros de leña de un monte de propiedad particular.

La cobranza de la contribución territorial é industrial, correspondiente al cuarto trimestre del actual año económico, comenzará á cobrarse en las oficinas de esta provincia, el día 4 del actual.

De Béjar remitieron ayer al Gobernador civil, el siguiente telegrama: "Béjar, 2 10 m.—Ciudad tranquila, todos los trabajadores están en sus obreras trabajando pacíficamente. No hay sintoma de huelga. Daré cuenta de lo que ocurra."

**Horrible desgracia**

El estancero del pueblo de Peñaranda, Santiago Granado, salió de este pueblo el sábado á caballo con objeto de proveerse del surtido necesario para su estanco en la subalterna de la inmediata villa de Alba de Tordesillas.

En efecto, luego de terminar esta operación se encaminó hacia su pueblo, ya citado.

Pero después de su salida de Alba debió espantarse el caballo que montaba y despedirle, quedándose agarrado al estribo al pié y por consecuencia suspendido el infeliz estancero que, no pudiendo desasirse, fué arrastrado por el bruto hasta la entrada del lugar, donde le recogieron los vecinos en un estado lamentable.

Diez minutos despues dejó de existir.

Por Real orden de 29 de Enero último, expedida por el ministerio de Hacienda, se ha declarado la nulidad de los expedientes de arriendo de las especies de consumo del pueblo de Pedrada.

Muy pronto se publicará en la Gaceta un decreto, organizando la clase de escribanos de actuaciones.

Hallándose en la cama ha fallecido repentinamente anteayer, un sujeto vecino de Mogarraz.

Dicho sujeto se llamaba Toribio Gutiérrez.

Por el rectorado de esta Universidad se ha remitido al director del Instituto, el título de bachiller á favor de don Antonio García Lozano.

Se ha concedido licencia para tomar parte en las oposiciones á escuelas, á la maestra de Saucelle, doña Manuela Díez Santos.

La guardia municipal denunció ayer á catorce personas por faltas de policía urbana y otras leves.

Ayer fué atropellada por un carro una caballería, dejándola muerta en el acto.

Entre el conductor del carro y el dueño de dicha caballería se pactó un arreglo, y por lo tanto no se dió parte al juzgado de instrucción.

Tenemos entendido que la presentación de don Mariano Cáceres como candidato á concejal en las próximas elecciones, no es del agrado de este señor, quien está dispuesto á insistir ante el partido fusionista á que pertenezca, en su propósito de abstenerse de tomar parte activa en la lucha electoral, y al efecto no ha practicado gestión alguna cerca de los electores.

Siendo esto cierto, como indudablemente lo es, pues nos lo asegura persona muy enterada de cuanto piensa el señor Cáceres sobre este asunto, parecemos tarea infructuosa la que el partido fusionista intenta, pues en tales condiciones es segura la derrota del citado candidato y sensible, por tratarse de una persona que ha desempeñado elevados cargos públicos, y otras condiciones que le hacen muy respetable.

Según nuestras noticias, es probable que nuestro paisano y amigo particular don Nicolás María de Ogesta, gobernador civil de Valencia, sea nombrado dentro de breves días para el desempeño de igual cargo en la capital de Cataluña.

Hoy hará su debut en la Plaza de Toros de esta capital la notable compañía ecuestre que dirige don Juan Fessi, ya conocido del público salmantino.

La función comenzará á las tres en punto de la tarde, pero una hora antes estarán ya abiertas las puertas de la plaza.

**¿Un suicidio?**

Nuestro activo corresponsal en Peñaranda nos comunicó ayer noticias de un suceso ocurrido el día anterior en aquella villa.

Un infeliz que padecía ataques de enagenación mental visitó el taller de Mateo Zaballos, constructor de carros, y aprovechando sin duda un momento de distracción de los vecinos de la casa, desapareció.

Cuando aquellos notaron la ausencia del loco, se dedicaron á buscarle por todas partes, y aunque consagraron todas las horas de la noche á este objeto, no lograron dar con él.

A la mañana siguiente apercibieron el cadáver de este infeliz en un pozo de la casa.

Se ha instruido el correspondiente sumario en averiguación del hecho. Créese que se trata de un suicidio.

A las diez de la noche de ayer fué herido de arma blanca en el cuello el sereno particular del barrio del Hospital, por un joven vecino de esta población.

El agresor fué preso por algunos compañeros del herido y conducido á la cárcel por un agente de seguridad.

Hoy se lidiarán en la Plaza de Toros de Madrid siete toros de la acreditada ganadería de Terrones, pertenecientes á doña Carlota Sánchez. Serán estoqueados por los famosos matadores *Espartero, Mazzantini y Guerrita*.

Ha sido nombrado secretario de la junta de colegios universitarios, el ilustrado catedrático de la facultad

de derecho, don Salvador Cuesta Martín.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

**Ecos sucedidos y noticias**

**De la cartera de un inglés.**—Un lingote de plata pesa 53 libras.

El trueno se oye á 30 millas de distancia.

El cuerpo humano contiene 400 músculos diferentes.

El granizo cae con una velocidad de 70 pies por segundo.

Se necesitan 27.600 arañas para producir una libra de seda.

El cobre dura ocho veces más que el plomo.

Cuatro onzas de agua condensan 200 pies de vapor.

El animal más pequeño mide la 12.000 parte del largo de una pulgada.

Una persona sana consume generalmente 110 libras de carne por año.

Las liebres de la región ártica se vuelven blancas en invierno.

La cara tiene generalmente la misma largura que la mano.

Se asegura que hay 17.500.000 cometas en el sistema solar, pero de estos solamente 600 se han visto.

Las indias se consideran viejas á los 30 años.

El elefante tiene 20 costillas.

Los peces respiran 23 veces por minuto.

Pocos son los insectos que viven más de un año.

En la lengua hay 11 músculos.

El cabo de Hornos es una masa de roca negra.

Dos libras de trigo hacen tres de pan.

La mayor parte de las casas de China son de madera.

Unas 5.000 palabras en el idioma inglés acaban con y.

Los indios guían los caballos con los pies.

Una tonelada de carbón produce 9.000 pies cúbicos de gas.

Un orador rápido pronuncia doscientas palabras por minuto.

Un día lunar comprende 23 horas, 50 minutos y 28 segundos.

Una moneda de oro pierde un 5 por 100 en diez y seis años.

El hígado humano pesa 16 libras.

Unas cien personas se suicidan anualmente en el Tamesis.

En la India hay ocho blancos por cada mujer blanca.

En el mundo hay solamente tres edificios de una altura de más de 500 pies.

La policía de Londres captura cada año más de 76.000 personas.

Los trenes express en el continente raramente corren más de 30 millas por hora.

En Bombay las defunciones suben á 1 por 100 más que los nacimientos.

Las ostras para digerirse necesitan tres horas, el salmón solamente una hora y tres cuartos.

Sobre los mares hay continuamente propiedad británica por valor de 144 millones de libras esterlinas.

En el año 1815 emigraron de Inglaterra 2031 personas y en 1889 más de 253.000.

**Servicio telegráfico de preferencia**  
(abono diario de 100 á 500 palabras)

LOS ASTILLEROS DEL NERVION

Madrid 3.—Calculanse en cinco millones las pérdidas ocasionadas por el incendio de que dí ayer noticia.

Dícese que los talleres estaban asegurados por mayor cantidad.

EN ROMA

Madrid 3.—En la sesión de la

Cámara Romana promoviose un debate turbulento. Las minorías increparon duramente al Gobierno por las cargas que dieron contra los obreros la policía y las tropas, así como por la prisión del diputado Bercelay.

**Los sucesos de actualidad**

EN VALLADOLID

Madrid 3.—Los huelguistas coaccionaron á los trabajadores del ferrocarril. Los obreros del Canal recorrieren la población despejando á los vendedores de pan.

La guardia civil los disolvió.

EN ZARAGOZA

Madrid 3.—La policía detuvo á un huelguista que ejercía coacción sobre un trabajador. Grupos de chiquillos siguieron á los polizontes pidiendo á gritos la libertad del detenido. La guardia civil disolvió estos grupos.

EN BARCELONA

Madrid 3.—Los obreros han trabajado en muchas fábricas de los pueblos pertenecientes á la provincia de Barcelona. Supónese están en vías de arreglo las diferencias surgidas entre patronos y obreros.

EN CADIZ

Madrid 3.—Continúan presos los obreros detenidos en Cádiz.

EN VALENCIA

Madrid 3.—Los obreros valencianos han trabajado en algunas tahonas.

EN LA CORTE

Madrid 3.—Reina tranquilidad. Las noticias recibidas de provincias son en general optimistas.

LA CORRIDA DE AYER

Madrid 3.—Los toros de Martínez han resultado malos.

Los espadas estuvieron medianos.

ULTIMA HORA

Madrid 3.—Comunican de Barcelona haber estallado en aquella Ciudad tres petardos. Esto ha producido gran pánico entre el vecindario.—Muñoz.

**Se arriendan** dos casas en la calle de Caldereros (Monte de Piedad) con huerta, paneras, etc. Darán razón, Mirat é Hijos y confitería de Calama, Plaza Mayor, 3ª derecha.

**Se venden** cincuenta colmenas de buena clase y producción, sitas en esta ciudad. Para tratar calle del Azafranal, núm. 21.

**Ama de cría** para casa de los padres, primeriza, de 21 años, leche fresca. Calle de Varillas, número 5, portería, darán razón.

**Se venden** sanguijuelas á quince céntimos cada una y á veinte reales el ciento. Calle de Varillas, núm. 10. Barbería de Juan Tapia.

Salamanca—Imp. de NÚÑEZ



Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

FARMACIA DE LOS HIJOS DE VILLAR Y PINTO
PLAZA DE LA VERDURA 5 Y 7

Las grandes compras que hace esta casa para su establecimiento de droguería la permiten adquirir con más ventaja en los precios todos los productos y cediendo este beneficio a sus favorecedores, ha establecido en los artículos más corrientes y de temporada los siguientes:

Esencia zarzaparrilla Bristol; botella grande, 19 reales, idem en frasco, 1 1/2 idem.—Idem del doctor Ayer, 18 idem.—Agua de Looches, 3 idem.—Idem de Carabada, 3 idem.—Idem de Vichy, 4 idem.—Denticina de Izquierdo, caja 6 idem.—Píldoras febrífugas de idem 7 50 idem.—Emulsión Scott, 8 idem.—Harina lactada Nestlé, 6 idem.—Jarabe hipofosfite de Climent, de 6 y 10 50 idem.—Pastillas del doctor Andrea, 6 idem.—Idem de clorato potasa Leo, uno idem.—Cápsulas sándalo Mildey, 13 idem.

Análogas rebajas ha hecho en todos los específicos y despacho medicinal.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL DOCTOR DELGADO
CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.—DEPÓSITO: Sevilla, el autor, Farmacia Globo: Tetuán, 20. PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13,

Tarifa de precios

Table with 2 columns: Wine types and prices. Includes Tinto 1° a 7 50 ptas. ctro., cuartillo 25 cts, etc.

Table with 2 columns: Generosos and prices. Includes Moscatel 1° 22 50 ptas. ctro., ctlo. 75 cts, etc.

Table with 2 columns: Vinagres and prices. Includes 1° a 6 pesetas cántaro, cuartillo 25 cts, etc.

Table with 2 columns: Espiritus y aguardientes and prices. Includes Espiritu de vino, 40 grados, a 25 pesetas cántaro, etc.

Table with 2 columns: Generosos and prices. Includes Moscatel 1° 22 50 ptas. ctro., ctlo. 75 cts, etc.

Table with 2 columns: Vinagres and prices. Includes 1° a 6 pesetas cántaro, cuartillo 25 cts, etc.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

Vacuna del Instituto Suizo de Ginebra

que fabrica a bajo la protección y vigilancia del Gobierno y es dirigido por una inspección facultativa que preside el doctor Haccius, establecido en un país donde el ganado vacuno es abundantísimo y goza de excepcionales condiciones de salud, sus productos obran con una garantía difícil de igualar.

Única premiada con MEDALLA DE ORO por la Academia Nacional de París, Amberes y Barcelona.—Se vende en el único depósito para esta provincia y la de Zamora.

HIJOS DE VILLAR Y PINTO, Plaza de la Verdura, núms 5 y 7, Salamanca

FUENTE DEL ESTOMAGO

en Calzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA SODICA-BICARBONATADA

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles), GASTRALGIA (dolores de estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple píldora ó acedia, hasta la ÚLCERA GÁSTRICA.

Se vende en la Farmacia del doctor señor Ruiz Pineda, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 30 céntimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

Recibos talonarios para arrendamiento de casas, de venta en la imprenta de este periódico. Libro con cien recibos 1 50 pesetas. Idem de doscientos idem 2 50 idem.

Omnibus y berlina nueva se venden en la salona de la vinda de don Felipe Peramato, ademas de San Bernardo, número 3; en la misma se venden TICS MOLINOS completos Brassa.

El Rápido probad y os convenceréis contra el dolor de muelas. Único antidontalgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulterior perjuicio para el paciente. Precio del frasco UNA PESETA. Bajada de S. Julián, 29, barbería de FUNCIA.

En la casa de préstamos Cuesta del Carmen, se empeña toda clase de alhajas y demás efectos.

Se vende una casa en la calle de Varillas, número 20. Se compone de dos plantas bajas, exterior e interior, dos principales, segundo piso, rotabanco y mirador; los pisos con galerías, excusados, patio y pozo; renta de 6 800 a 7.000 reales.—En la camisería de LA FAVORITA, calle de Zamora, junto al Café Suizo, darán razón.

Se vende la casa de la calle de la Reina, número 13. Darán razón en la tienda de un transeuntes de la Lonja de la Cárcel.

Alerta! Desde 1° de Mayo y en el Tejar del Calvario, de Francisco Gonzalez, se expendirá la labor a los siguientes precios: Teja, 500 en adelante, a 3 pts. 75 cts.; ladrillo ordinario, idem idem, 2 idem idem; baldosa, idem idem 6 idem idem; ladrillo techo raso, idem idem 1 50 idem idem. Esta casa se encarga del arrastre a la hora de hacer el pedido en esta capital.

NUEVO COMERCIO DE CLEMENTE LOPEZ 58, Plaza de la Verdura, 58

Este nuevo establecimiento, a fin de alcanzar el crédito que ante el público pretenden todos los de su clase, ofrece a precios baratísimos y sin competencia, toda clase de tejidos del Reino y Extranjeros.

Está dispuesto a demostrar las ventajas que ofrece al comprador, con hechos prácticos, cuales son los precios marcados a sus géneros.

SIN COMPETENCIA: Verdura, 58 Nuevo Comercio de Clemente López

LA FAVORITA CAMISERÍA DE F. MAZARIEGOS

Inmenso surtido en corbatería, géneros de punto, cuellos, puños, ropa blanca de caballero, señora y niño; gorros de todas clases, medias, calcetines, jabones y algunos perfumes, a precios económicos.

DESENGAÑARSE: Para géneros selectos LA FAVORITA; para vender barato LA FAVORITA, CALLE DE ZAMORA, JUNTO AL SUIZO. Se confeccionan cuantos encargos se hagan en ropa blanca, garantizando corte y confección.

El gran gimnasio higienico, que ban excelentes resultados estando en Salamanca, se ha trasladado a la Plaza Mayor, entra a por el callejón del Parador de los Toros.

HORAS DE CLAS: Por la mañana, de nueve a once; de once a una, clas especial para señoritas; de cuatro a cinco en el Colegio de SAN IGNACIO DE LOYOLA; para adultos es de cinco en adelante en el ÚNICO Gimnasio higienico que existe en esta ciudad, Plaza Mayor.

HONORARIOS: Al mes 30 reales. Pago adelantado.

ADVERTENCIA. Si algún Colegio desea utilizar los servicios del Director de este establecimiento en Salamanca y su provincia, dirijase al señor MARIÑEZ con proposiciones.

Se vende un piano de mesa con buenas voces. En la imprenta de este diario darán razón.

Por poco dinero puede adquirirse una preciosa máquina para coser. Pinto, n° 9, darán razón.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE SALAMANCA

El Consejo de Administración, en el deseo de dar facilidades a las personas que acuden en demanda de PRÉSTAMOS SOBRE ROPAS ó ALHAJAS, hacer o efectivos ó renovarlos, ha dispuesto que las horas de despacho para practicar estas operaciones, sean desde las ocho y media de la mañana a las siete de la noche, sin interrupción.

La entrada al Monte de Piedad se halla establecida en la CALLEJA DE LAS ISABELES.

NUEVA DROGUERIA, FARMACIA Y LABORATORIO QUIMICO

DEL Doctor Martin y Bernardo de Dios 38, Plazuela del Teatro del Liceo 38, SALAMANCA

Productos quimicos y farmacéuticos, especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, perfumeria, pinturas en todos colores, tintes, brochas, pinceles y barnices.

Domingo Roche MARMOLIS sucesor de gwei López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca

Josefa Diaz MODISTA 30, RUA, 30 tiene el gusto de ofrecer sus servicios se propone hacer una rebaja en los precios desconocida. Igualmente en toda clase de ropa blanca que confecciona disponiendo para la venta de un buen surtido de trajes para niños, tan variados como elegantes.

30, Rua, 30 Frente a la libreria del señor Olie

ALMA ENDEMADEAS DE J. GARCIA DE PIEDRA Y COM

Grandes existencias en todas clases

Tenemos yeso, cal, cemento portland y cañas para techos rasos.

PRECIOS ECONOMICOS Los pedidos por vagones, se hacen a ventas con pequenísima utilidad.

Venta de casa Se vende la señada con el número 42 de la calle de Pozo-Ailera, con corral y una panera contigua a la misma que lleva el número 44, cuyos predios ocupan una extensión de 319 metros cuadrados.

Del precio y condiciones se dará razón en la administración de este periódico.

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL DE LOS HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación a las industrias

Perfumeria fina y ordinaria. Cepillos de todas clases, brochas esponjas.

Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión a sus compras y en el propósito de sostenerla a la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización más baja en ninguna otra plaza de interior. Ventas al por mayor y al detall.

Al publico salmantino

En Chamberi-Tejares, establecimiento de LABARGA Y SALAZAR, proveo muestra, se venden y sirven a domicilio vinos comunes superiores de Arganda y Hervás, tintos y blancos de la Nava de Rey, a precios módicos, garantizando su pureza y bondad.

Igualmente embutidos superiores y jabones de las más acreditadas fabricas de España, como así lo concerniente a ultramarinos.

Carretera Chamberi, primera casa derecha, dos banderas hace rincón.

Véanse precios y muestras en Salamanca, calle de la Rua, comercio de LA EQUITATIVA, donde se admiten en cargos

Se alquilan los siguientes locales

En el número 2 del Pozo Amarillo, un piso principal espacioso, con excusado; calle de los Portinos, número 2; cuadra con pozo y corral; la panera que fué ocupada por el gimnasio. Toro, número 74.

Darán razón, Rua 2, platería.

ALMONEDA

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1.

En esta casa se procede a la venta de los artículos siguientes: dos pianos verticales; otro de mesa para aprendizaje; una caldera de cobre de un metro treinta centímetros de alto, por 60 de ancho; mesa de escritorio; otra para dibujo; mesa para comedor, de nogal; camarines; armario-ropero; idem para comedor; espejos; mesas para plancha y cocina; máquinas para coser de la fabrica de Singer; una cocinilla moderna de hierro; perchas de madera para roperos; un magnífico armario para librería; un gal; otro idem para comedor; sillones de media tapicería; sillones; mesas de noche; veladores; sillones ordinarios y otros muchos varios objetos, entre ellos lamparas de diferentes clases.

Se compran, cambian y venden toda clase de muebles usados y colchones, y toda clase de objetos que sean útiles para casa; se pasa a domicilio para hacer toda clase de compras.